

# FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME

## 11 juin 2023

### Secrétariat et Presbytère

Tél : 450 681-1977 / 450 681-1040  
3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse : [stmaxime@bellnet.ca](mailto:stmaxime@bellnet.ca)

Courriel du curé : [pascalcyr00@gmail.com](mailto:pascalcyr00@gmail.com)

Site internet : <http://www.paroissesaintmaxime.org>

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au samedi de 9 h à 17 h.

## Nouvelles et événements à venir

- ♥ Aux prières cette semaine nous pensons à Assaad Mardini, 85 ans résidant à Chomedey. Il fréquentait la messe de semaine ici et aimait le chapelet.
- ♥ À partir de jeudi 15 juin nous planifions une séance de 40 heures de prières en présence du Saint-Sacrement dans le cadre de la fête du Sacré-Cœur, en référence aux 40 ans au désert, aux 40 jours de Jésus au désert, aux 40 semaines pour la naissance d'un enfant...

Nous ferons dans ces 40 heures de prières pour les intentions suivantes :

- 1 – le tournant missionnaire de notre paroisse ;
- 2 – le souhait que l'église St-Maxime devienne Sanctuaire dédié au Sacré-Cœur ;
- 3 – pour vos intentions.

Ces 40 heures de prière débuteront du jeudi 15 juin de 6 h du matin et se termineront au vendredi 16 juin à 22 h du soir. Durant ces 40 heures, il y aura la messe habituelle du jeudi matin à 8 h 30 et celle du vendredi à 8 h 30 animée par la Légion de Marie de plus on aura également un temps de prière et de louange le vendredi soir à 19 h, animé par la famille Cournoyer et suivi d'une messe festive de 19 h 30 à 20 h 30. À la fin de cette messe il y aura un goûter convivial et vous pouvez apporter un « p'tit » quelque chose si vous le voulez. Merci.

**NOTE : Ce vendredi, il n'y aura pas de messe à 16 h 30.**

- ♥ Le 18 juin à 11 h, nous célébrerons la fin de l'année pastorale. Pascal présentera le projet de tournant missionnaire. Nous allons bénir pour vos enfants et pour tout le monde tout ce qui roule afin de demander la protection pour le temps des vacances. Votre curé vous invite par la suite, à un dîner hot-dog.
- ♥ Vendredi 23 juin à 16 h 30 nous ferons la consécration des membres de la famille du Sacré-Cœur. Groupe de Thérèse Salamé (arabe). Bienvenue aux nouveaux membres qui veulent se joindre à la famille en français ou en arabe.
- ♥ Samedi 24 juin nous aurons une messe à l'extérieur pour la fête de la Saint-Jean et sera suivie d'un pique-nique.

## HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

### Messes dominicales

Samedi : 16 h 30  
Dimanche : 8 h 30  
11 h

### Messes en semaine

Lundi, mercredi et vendredi : 16 h 30  
Mardi, jeudi et samedi : 8 h 30  
Chapelet : 30 minutes avant chaque messe de semaine.

### Adoration

Lundi, mercredi et vendredi : 17 h - 18 h  
Mardi, jeudi et samedi : 9 h - 10 h

### Partage biblique

Lundi : 14 h - 15 h 30  
Samedi : 9 h 30 - 11 h **Zoom 841 6709 4101-MP 370037**

### Famille du Sacré-Cœur

Vendredi : 16 h 30 Arrêt temporaire du Zoom

### Légion de Marie

Mardi : 9 h

### Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi et samedi : 20 h - 21 h **Zoom seulement 899 281 6257**

### Groupe jeunes ados

Samedi : 12 h - 15 h 30

---

## VOS OFFRANDES DU 4 JUIN

Quête : 1 125 \$                      Lampions : 250 \$  
Quête Bellerive : 20 \$              Quête Villagia : 64 \$  
Dîme : 1 575 \$

## INTENTIONS DES MESSES

### Samedi 10 juin

- 8 h 30 : Aux intentions de la famille ..... Gilles Lalonde  
16 h 30 : Parents défunts ..... Lorraine Pesant

### Dimanche 11 juin

- 8 h 30 : Mariette Haeck ..... Offrandes aux funérailles  
Robert Vinet ..... Offrandes aux funérailles  
11 h : Denise Bergeron Guertin ..... Amis Âge d'Or  
Jacques Cyr ..... La famille

Lundi 12 juin 16 h 30 : Défunts famille Descôtes ..... Carmen et André

Mardi 13 juin 8 h 30 : St-Antoine de Padoue ..... Daniela Lafontant  
André Otis ..... Sarah Martin

Mercredi 14 juin 16 h 30 : Joane Fauteux ..... Sa sœur Céline  
Lomer Arcand ..... Offrandes aux funérailles

Jeudi 15 juin : Mikael Garabetian ..... Ses parents  
Raymonde Yassa ..... Offrandes aux funérailles

Vendredi 16 juin 16 h 30 : Béatrice et Jean-Guy Cousineau ..... Lise Boileau

### Samedi 17 juin mai

- 8 h 30 : Yrvins et France ..... Leur mère  
16 h 30 : Gaétan Barriault ..... Son épouse et ses enfants

### Dimanche 18 juin

- 8 h 30 : Donald Marceau ..... Lise et Chantal  
Labrin Sepoulveda ..... Sa sœur Lidia  
11 h : Ernest Weathley ..... Ses enfants

---

### La pensée du jour

*« Notre vie, c'est l'histoire de la bataille entre notre activité et le silence »*

Marie-Dominique Molinié

## Le Pain de la Vie

« Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien » (Matthieu 6, 11) disons-nous plusieurs fois par jour. Mais de quel pain s'agit-il ? Du pain du boulanger, qui nourrit notre corps pour nous garder en forme ? Probablement pas, car le texte original nous indique que ce n'est pas un pain comme les autres. En effet, la prière que Jésus apprend à ses disciples contient un mot qui est unique dans toute la littérature grecque, un terme qui n'apparaît qu'à cet endroit dans tout ce qui est écrit en grec dans l'antiquité ! Le terme grec en question, vraisemblablement composé pour l'occasion par l'évangéliste, et repris uniquement dans le parallèle chez saint Luc, peut se décomposer ainsi : « sur-essentiel » ou « par-delà l'essence ».

Qu'est-ce que cela peut bien vouloir dire ? Que ce pain est plus que du pain, qu'il est plus que ce qui nourrit le corps, mais bien ce qui nourrit l'âme. Notre Seigneur est très clair dans l'Évangile de Saint-Jean à ce propos : « Amen, amen, je vous le dis : si vous ne mangez pas la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez pas son sang, vous n'avez pas la vie en vous. (Jn 6, 53) ». Ce pain « sur-essentiel » n'est donc pas simplement une nouvelle manne qui nourrit quotidiennement notre corps, mais qui nourrit notre âme.

Quelle parole choquante et révoltante ! En effet, plusieurs de ses disciples l'ont abandonné à cause de ces paroles (Jn 6, 66), mais ce n'est pas ce qui a empêché Jésus de continuer à annoncer cette vérité fondamentale du christianisme : Il est venu pour que nous ayons la vie, et cette vie nous est donnée par sa chair et son sang, par le véritable pain qui descend du ciel pour sauver les hommes.

Dur à croire ? Bien d'accord ! Mais pour faire un jeu de mot, on pourrait aussi dire que ce pain « par-delà l'essence » est aussi le pain « par-delà les sens », puisqu'aucun sens ne peut nous informer adéquatement de ce que nous voyons. Saint Thomas, le plus grand docteur de l'Église catholique, dans un hymne qu'il a composé pour le Saint-Sacrement (l'Eucharistie), nous expose que pour ce mystère, nos sens limités doivent laisser la foi se prononcer : « La vue, le goût, le toucher, en toi font ici défaut, mais t'écouter seulement fonde la certitude de foi. » Nos yeux ne voient que du pain, mais c'est le Fils du Dieu vivant. Notre langue ne goûte que le blé cuit, mais c'est la chair d'un Dieu mort et resuscité pour nous, nos mains ne touchent qu'une petite hostie, mais c'est le Créateur de l'univers visible et invisible qui se fait nourriture.

Que cette fête du Saint-Sacrement soit l'occasion pour nous de renouveler notre acte de foi dans la présence véritable du Christ dans l'hostie !

*Paul-Émile Durand (Séminariste)*

## LECTURES DE LA MESSE

### PREMIÈRE LECTURE

« Dieu t'a donné cette nourriture que ni toi ni tes pères n'aviez connue »  
(Dt 8, 2-3.14b-16a)

Lecture du livre du Deutéronome

Moïse disait au peuple d'Israël : « Souviens-toi de la longue marche que tu as faite pendant quarante années dans le désert ; le Seigneur ton Dieu te l'a imposée pour te faire passer par la pauvreté ; il voulait t'éprouver et savoir ce que tu as dans le cœur : allais-tu garder ses commandements, oui ou non ? Il t'a fait passer par la pauvreté, il t'a fait sentir la faim, et il t'a donné à manger la manne – cette nourriture que ni toi ni tes pères n'aviez connue – pour que tu saches que l'homme ne vit pas seulement de pain, mais de tout ce qui vient de la bouche du Seigneur.

N'oublie pas le Seigneur ton Dieu qui t'a fait sortir du pays d'Égypte, de la maison d'esclavage. C'est lui qui t'a fait traverser ce désert, vaste et terrifiant, pays des serpents brûlants et des scorpions, pays de la sécheresse et de la soif. C'est lui qui, pour toi, a fait jaillir l'eau de la roche la plus dure. C'est lui qui, dans le désert, t'a donné la manne – cette nourriture inconnue de tes pères. »

– Parole du Seigneur.

### PSAUME

**R/ Glorifie le Seigneur, Jérusalem ! (Ps 147, 12a)**

Glorifie le Seigneur, Jérusalem !  
Célèbre ton Dieu, ô Sion !  
Il a consolidé les barres de tes portes,  
dans tes murs il a béni tes enfants.

Il fait régner la paix à tes frontières,  
et d'un pain de froment te rassasie.  
Il envoie sa parole sur la terre :  
rapide, son verbe la parcourt.

Il révèle sa parole à Jacob,  
ses volontés et ses lois à Israël.  
Pas un peuple qu'il ait ainsi traité ;  
nul autre n'a connu ses volontés.

## DEUXIÈME LECTURE

« **Puisqu'il y a un seul pain, la multitude que nous sommes est un seul corps** »  
(1 Co 10, 16-17)

Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens

Frères, la coupe de bénédiction que nous bénissons, n'est-elle pas communion au sang du Christ ? Le pain que nous rompons, n'est-il pas communion au corps du Christ ? Puisqu'il y a un seul pain, la multitude que nous sommes est un seul corps, car nous avons tous part à un seul pain.

– Parole du Seigneur.

## SÉQUENCE

*Cette séquence (ad libitum) peut être dite intégralement ou sous une forme abrégée à partir de : « \*Le voici, le pain des anges ».*

Sion, célèbre ton Sauveur,  
chante ton chef et ton pasteur  
par des hymnes et des chants.

Tant que tu peux, tu dois oser,  
car il dépasse tes louanges,  
tu ne peux trop le louer.

Le Pain vivant, le Pain de vie,  
il est aujourd'hui proposé  
comme objet de tes louanges.

Au repas sacré de la Cène,  
il est bien vrai qu'il fut donné  
au groupe des douze frères.

Louons-le à voix pleine et forte,  
que soit joyeuse et rayonnante  
l'allégresse de nos cœurs !

C'est en effet la journée solennelle  
où nous fêtons de ce banquet divin  
la première institution.

À ce banquet du nouveau Roi,  
la Pâque de la Loi nouvelle  
met fin à la Pâque ancienne.

L'ordre ancien le cède au nouveau,  
la réalité chasse l'ombre,  
et la lumière, la nuit.

Ce que fit le Christ à la Cène,  
il ordonna qu'en sa mémoire  
nous le fassions après lui.

Instruits par son précepte saint,  
nous consacrons le pain, le vin,  
en victime de salut.

C'est un dogme pour les chrétiens  
que le pain se change en son corps,  
que le vin devient son sang.

Ce qu'on ne peut comprendre et voir,  
notre foi ose l'affirmer,  
hors des lois de la nature.

L'une et l'autre de ces espèces,  
qui ne sont que de purs signes,  
voilent un réel divin.

Sa chair nourrit, son sang abreuve,  
mais le Christ tout entier demeure  
sous chacune des espèces.

On le reçoit sans le briser,  
le rompre ni le diviser ;  
il est reçu tout entier.

Qu'un seul ou mille communient,  
il se donne à l'un comme aux autres,  
il nourrit sans disparaître.

Bons et mauvais le consomment,  
mais pour un sort bien différent,  
pour la vie ou pour la mort.

Mort des pécheurs, vie pour les justes ;  
vois : ils prennent pareillement ;  
quel résultat différent !

Si l'on divise les espèces,  
n'hésite pas, mais souviens-toi  
qu'il est présent dans un fragment  
aussi bien que dans le tout.

Le signe seul est partagé,  
le Christ n'est en rien divisé,  
ni sa taille ni son état  
n'ont en rien diminué.

**\* Le voici, le pain des anges,  
il est le pain de l'homme en route,**

**le vrai pain des enfants de Dieu,  
qu'on ne peut jeter aux chiens.**

**D'avance il fut annoncé  
par Isaac en sacrifice,  
par l'agneau pascal immolé,  
par la manne de nos pères.**

**Ô bon Pasteur, notre vrai pain,  
ô Jésus, aie pitié de nous,  
nourris-nous et protège-nous,  
fais-nous voir les biens éternels  
dans la terre des vivants.**

**Toi qui sais tout et qui peux tout,  
toi qui sur terre nous nourris,  
conduis-nous au banquet du ciel  
et donne-nous ton héritage,  
en compagnie de tes saints.  
Amen.**

## **ÉVANGILE**

**« Ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson » (Jn 6, 51-58)**

**Alléluia. Alléluia.**

Moi, je suis le pain vivant, qui est descendu du ciel, dit le Seigneur ; si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement.

**Alléluia. (Jn 6, 51.58)**

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, Jésus disait aux foules des Juifs : « Moi, je suis le pain vivant, qui est descendu du ciel : si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement. Le pain que je donnerai, c'est ma chair, donnée pour la vie du monde. » Les Juifs se querellaient entre eux : « Comment celui-là peut-il nous donner sa chair à manger ? » Jésus leur dit alors : « Amen, amen, je vous le dis : si vous ne mangez pas la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez pas son sang, vous n'avez pas la vie en vous.

Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle ; et moi, je le ressusciterai au dernier jour. En effet, ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson. Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi, je demeure en lui. De même que le Père, qui est vivant, m'a envoyé, et que moi je vis par le Père, de même celui qui me mange, lui aussi vivra par moi. Tel est le pain qui est descendu du ciel : il n'est pas comme celui que les pères ont mangé. Eux, ils sont morts ; celui qui mange ce pain vivra éternellement. »

– Acclamons la Parole de Dieu.